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25/11/1998  SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR,  A  LA PREGUNTA  FORMULADA  POR ROSA  CONDE, 
DIPUTADA DEL GRUPO SOCIALISTA

Congreso de los Diputados, 25-11-98
Sra. Conde.- Señor Aznar, ¿qué línea política va a seguir el Gobierno en la nueva etapa 
de Radiotelevisión Española que ahora se inicia?
Presidente.- Señora diputada, asegurar la viabilidad de una radiotelevisión pública en 
España de calidad, plural y, sin duda, que esté presente en los sectores y lugares que a 
España interesan.
Sra.  Conde.-  Señor  Aznar,  sus  palabras  la  verdad  es  que  no  suenan  mal,  pero  sus 
actuaciones  no  ofrecen  la  menor  confianza  a  mi  grupo.  Usted  y  su  política  de 
comunicación no nos permiten creerlo.
Sus actuaciones en el mundo de comunicación son el punto más débil y más oscuro de 
su gestión. Ustedes han demostrado durante todos estos años tener pulsiones autoritarias 
que les cuesta mucho trabajo disimular, y son, además, esas pulsiones autoritarias las 
que le llevaron a nombrar a López-Amor.
Les dijimos que no le nombraran. Era un hombre partidario, sectario y con un pasado 
político  bastante  turbio;  pero  usted  le  nombró  precisamente  por  eso.  Quería  una 
televisión manipulada y sectaria, y la ha tenido; pero ahora, además de eso, quiere otra 
cosa, quiere viajar hacia el centro, y lo ha tenido que cesar. Reconozca que se equivocó, 
señor Aznar, que nosotros llevábamos razón. Su Director General hizo en esta Cámara 
una exhibición de malos modos; pero usted no los ha tenido mejores al cesarlo con tanto 
autoritarismo como lo nombró.
Señor Aznar, ustedes han vendido este cese como algo positivo. Hablan de un nuevo 
modelo de televisión y de consenso; pero eso no es verdad, estamos ante una política de 
imagen, ante una política puramente gestual. La realidad va por otra parte.
Me temo, señor Presidente, que su nuevo modelo es la privatización y ahí, desde luego, 
a nosotros no nos van a encontrar. No admitimos el "vamos a estudiar y ya veremos" de 
su Ministro Portavoz. Si quieren consenso, tienen que dejar claro en esta Cámara que 
estamos hablando de televisión y no de privatización.  Además,  tiene que dejar claro 
todos  los  días  en  Televisión  y  Radio  Nacional  que  saben  lo  que  es  el  pluralismo 
democrático, que muchas veces no parece que lo sepan.
Se lo diré más claro: lo que tienen que hacer es dejar de una vez de manipular. Todo, 
señor  Aznar,  va  en  el  mismo  paquete.  Nosotros  hemos  ofrecido  un  pacto,  que 
mantenemos; pero de usted depende que ese pacto sea posible.
Presidente.- Señorías, cuando este Gobierno empezó a ejercer sus funciones, encontró 
una  radiotelevisión  pública  francamente  desarbolada,  con  unos  profesionales 
desmotivados y, sin duda, con una situación económica imposible.



A partir  de ese momento,  los directores generales que ha habido en Radiotelevisión 
Española han intentado y han introducido modificaciones poniendo en orden algunas de 
esas  cuestiones  y  queda  pendiente,  Señoría,  la  definición  de  un  modelo  de 
radiotelevisión pública viable y aceptable por todos.
Su Señoría conoce muy bien cuál es la situación financiera de Radiotelevisión Española, 
sin  duda  que  la  conoce  muy bien,  y  el  nuevo  Director  General  de  Radiotelevisión 
Española también es plenamente consciente de ello. El Gobierno desea, por lo tanto, 
que se impulse un proceso de diálogo, que ofrece sin condiciones, para que se pueda 
definir con la participación de todas las fuerzas políticas un modelo de radiotelevisión 
pública, como he dicho, viable, plural; que, además, no sea un modelo aislado, sino que 
sea un modelo vinculado a la elección de todo el sector de las telecomunicaciones y, 
especialmente, audiovisual en España.
Por  tanto,  buscamos  unas  soluciones  para  Radiotelevisión  Española,  pedimos  la 
colaboración de todos los grupos parlamentarios y también del suyo, Señoría. Nosotros 
no vamos a ahorrar esfuerzos en esa tarea, y espero y deseo que, aunque sea por una vez 
y no sé si servirá o no de precedente, la actitud del Grupo Parlamentario Socialista sea 
una actitud de responsabilidad, y no la demagógica y responsable a la que nos tiene 
acostumbrados.


